



El Ministerio de Sanidad financia el primer anticuerpo biespecífico de uso intraocular en cuyos ensayos participa el Río Hortega

Se dirige e inhibe simultáneamente dos vías distintas de señalización de la enfermedad implicadas en la degeneración macular asociada a la edad neovascular y en el edema macular diabético
20/09/2023

Valladolid / Sanidad

ICAL

El Ministerio de Sanidad ha dado luz verde a la financiación de aVabysmo® (faricimab) para el tratamiento de la Degeneración Macular Asociada a la Edad neovascular o "húmeda" (DMAEn) y la alteración visual debida al Edema Macular Diabético (EMD), en cuyos ensayos ha participado una veintena de hospitales, entre ellos el Hospital Universitario Río Hortega de Valladolid, y 3.220 pacientes,

La DMAE es una enfermedad degenerativa crónica y progresiva de la retina y una de las principales causas de deterioro de la visión en personas mayores de 50 años y el EMD es una complicación de la diabetes que afecta al siete por ciento de las personas que conviven con esta patología. Estas afecciones de la retina son dos de las principales causas de pérdida de visión en todo el mundo.

Faricimab es el primer anticuerpo humanizado biespecífico para el ojo que se dirige a dos vías distintas de señalización implicadas en la DMAEn y el EMD. Los estudios fase III que han avalado esta aprobación han mostrado que, a los dos años, casi un 80 por ciento de los pacientes tratados con este fármaco en ambas patologías pudieron extender el intervalo de tratamiento a cada tres o cuatro meses y más del 60 por ciento a cada cuatro meses manteniendo su enfermedad controlada.

Esta terapia podría implicar menos inyecciones en el ojo a lo largo del tiempo, mientras mejora y mantiene la visión y la anatomía, por lo que podría ofrecer esquemas de tratamiento con menor carga para las personas, sus cuidadores y los sistemas sanitarios.

Impacto económico y social

Tanto la DMAE como el EMD tienen un impacto en la calidad de vida al ser patologías muy limitantes que, de no ser detectadas y controladas a tiempo, provocan que el afectado requiera ayuda de terceros. “Son enfermedades que arrastran una importante carga económica y social”, explica el director de Corporate Affairs de Roche Farma España, Federico Plaza, quien recuerda que, en España, casi un 60 por ciento de las personas con DMAE necesitan ayuda de cuidadores para realizar tareas domésticas y cotidianas.